

VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CONVENIO CON TIAQ

#### **COLABORAN IEEQ Y TJAQ CONTRA LA VIOLENCIA POLÍTICA EN RAZÓN DE GÉNERO**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Querétaro (TJAQ) firmaron un convenio de colaboración, a fin de garantizar el intercambio de información. Este acuerdo permitirá al Instituto hacer los registros que correspondan en el Sistema Nacional y Estatal de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género del Instituto Nacional Electoral (INE). El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, afirmó que el convenio otorga elementos a cada institución para contribuir, desde su respectivo ámbito de competencia, a que el proceso electoral local en curso sea incluyente y libre de violencia política. El Magistrado Presidente del TJA, Juan Pablo Rangel Contreras, señaló que la violencia política en razón de género es un tema que atañe a todas y a todos, por lo que refrendó el compromiso del órgano jurisdiccional de colaborar y aplicar la justicia administrativa en la entidad. La Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ, Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, explicó que el Instituto podrá conocer las sentencias firmes en las que se haya sancionado a personas por cometer el tipo de violencia referida; lo anterior, con el objetivo de cumplir las determinaciones del organismo electoral nacional, materializar la reforma en la materia de abril de 2020 e inhibir conductas que no caben en la democracia. En el evento virtual participaron las Consejeras Electorales Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los Consejeros Electorales Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como el Secretario Ejecutivo del Instituto Carlos Alejandro Pérez Espíndola. En representación del TJAQ, se contó con la asistencia de la Magistrada Lorena Montes Hernández, el Magistrado José Armando Díaz de León Castro y los jueces que integran la Sala Especializada en materia de Responsabilidades Administrativas Héctor Ignacio Pérez Muñoz, Enrique Antonio Gudiño Zavala y Rosa María Jiménez Díaz. (AM 5PP, PA 4)

<https://www.gente-bien.mx/2021/04/15/colaboran-ieeq-y-tjaq-contrala-violencia-politica-en-razonde-genero/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2021/04/15/colaboran-ieeq-y-tjaq-contrala-violencia-politica-en-razon-de-genero/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=21962>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/colaboran-ieeq-y-tjaq-contrala-violencia-politica-en-razon-de-genero>

<http://red365noticias.com.mx/garantizan-proceso-electoral-local-incluyente-y-libre-de-violencia-politica/>

<http://www.bitacoramultimediosmx.com/colaboran-ieeq-y-tjaq-contrala-violencia-politica-en-razon-de-genero/>

<https://adninformativo.mx/colaboran-ieeq-y-tjaq-contrala-violencia-politica-en-razon-de-genero/>

<https://www.queretarotv.com/colaboran-ieeq-y-tjaq-contrala-violencia-politica-en-razon-de-genero/>

<https://queretaro24-7.com/ieeq-y-tjaq-colaboran-contrala-violencia-politica-en-razon-de-genero/>

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/04/15/colaboran-ieeq-y-tjaq-contra-la-violencia-politica-en-razon-de-genero/>

## **IEEQ PODRÁ REGISTRAR A PERSONAS SANCIONADAS POR VIOLENCIA POLÍTICA**

Por Paulina Rosales

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) podrá realizar registros en el Sistema Nacional y Estatal de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género del Instituto Nacional Electoral (INE). Esto tras firmar un convenio de colaboración con el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Querétaro (TJAQ) que tiene la finalidad de garantizar el intercambio de información. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, afirmó que el convenio otorga elementos a cada institución para contribuir a que el proceso electoral local sea incluyente y libre de violencia política. En tanto, el Magistrado Presidente del TJA, Juan Pablo Rangel Contreras, refrendó el compromiso del órgano jurisdiccional de colaborar y aplicar la justicia administrativa en la entidad. Por último, la presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ y consejera electoral, Rosa Martha Gómez Cervantes, explicó que el Instituto podrá conocer las sentencias firmes en las que se haya sancionado a personas por cometer violencia política de género, para materializar la reforma aprobada en abril del 2020 e inhibir conductas que no caben en la democracia. (DQ)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-podra-registrar-a-personas-sancionadas-por-violencia-politica-6602024.html>

## **TOPES DE GASTOS**

### **PIDEN QUE RECURSOS DE CAMPAÑAS SE UTILICEN EN ACCIONES SOCIALES**

La asociación civil Por Querétaro Todo exhortó a los candidatos a la Gubernatura, diputaciones federales y locales así como alcaldías del estado a que los recursos utilizados para esta campaña electoral se apliquen en acciones sociales en lugar de gastar en cosas que no le sirven a la gente, aseguró el presidente de la organización, Gustavo Buenrostro. «Serán decenas de candidatos que, sin dinero y sin estructura intentarán dar a conocer sus propuestas, lo que generará que por la improvisación de la mayoría de las candidaturas, su resultado sea el poco o gran esfuerzo personal que logren materializar en su campaña», resaltó. El posicionamiento político fue en representación de los 8 mil agremiados a la asociación civil en el estado. De acuerdo con datos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro son 38.4 millones de pesos la cantidad señalada como tope de gastos de campaña para la elección a Gobernador, es decir, la suma de lo que podrían gastar los 10 da un total de 384 millones de pesos. Para diputados locales, por cada candidato, el tope de gastos de campaña es de 2.5 millones de pesos, que en una teórica proyección de 10 candidatos por 15 distritos locales podríamos tener un costo de 375 millones de pesos. El tope para la elección de los 18 Ayuntamientos el IEEQ determinó una fórmula que considera el número de electores por municipio y que establece un rango de 235 mil pesos (San Joaquín) a 26 millones de pesos (Querétaro). (AM)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/04/16/piden-que-recursos-de-campanas-se-utilicen-en-acciones-sociales/>

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

## **MARÍA ALEMÁN VA POR CAMPAÑA DE PROPUESTAS, AFIRMA**

Por Montserrat Márquez

No se enfocará en otros contendientes a la presidencia municipal de Querétaro, María Alemán Muñoz Castillo aseguró que cada minuto de su campaña será dedicado a comunicar su visión de la ciudad con los habitantes de la capital (...) La también diputada federal refirió que es muy aventurado hacer una estimación de gastos previo al arranque de campaña, pero, dijo, será respetuosa del tope que establece el IEEQ (...). (EUQ 3)

## **REGISTROS DE CANDIDATURAS**

### **SE REGISTRA PILAR SARTI COMO ASPIRANTE A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EL MARQUÉS**

Por Alan Contreras

Pilar Sarti presentó su registro ante el IEEQ a fin de obtener la candidatura por el Partido Verde Ecologista de México a la presidencia municipal de El Marqués. Así mismo señaló que escuchar y reunirse con las personas que son parte de la comunidad es para ella muy satisfactorio. Indicó que trabaja en equipo para generar beneficios en pro del municipio de El Marqués. Reitero su valor y compromiso con los marquesinos y agradeció a todas las personas que la acompañaron a realizar su registro ante el IEEQ. Además, mencionó estar entusiasmada y comprometida con toda la comunidad y afirmó que ha sido un día satisfactorio.

<https://radioformulaqueretaro.com/se-registra-pilar-sarti-como-aspirante-a-la-presidencia-municipal-de-el-marques/>

### **SE REGISTRA HUGO MARTÍNEZ COMO ASPIRANTE A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EL MARQUÉS**

Por Alan Contreras

Hugo Martínez Briones renunció a Morena y entregó su documentación ante el IEEQ con la finalidad de ser candidato a la presidencia municipal de El Marqués por el Partido del Trabajo. Denunció irregularidades en la asignación de candidaturas locales a quienes tienen más dinero. Además, anunció que se une al Partido del Trabajo porque consideró que Morena no es “una auténtica izquierda”, pues la desunión y los intereses de unos han afectado severamente la estabilidad del movimiento en Querétaro.

<https://radioformulaqueretaro.com/se-registra-hugo-martinez-como-aspirante-a-la-presidencia-municipal-de-el-marques/>

### **PRI TAMBIÉN IMPUGNARÁ CANDIDATURAS DE MORENA**

Paul Ospital Carrera, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, aseveró tener pruebas de irregularidades en los registros de candidatos de Morena para estas elecciones 2021 en Querétaro y advirtió que su partido interpondrá acciones legales en caso de que estos sean aprobados. El dirigente priísta exhortó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a revisar los tiempos en los procesos de registro, pues precisó que la principal queja de su partido es que estos se realizaron fuera de los tiempos establecidos en el último día disponible. Ospital Carrera confirmó que, tanto su partido como el PAN, cuentan con información de que al menos 3 registros para presidencias municipales se realizaron hasta la madrugada del lunes 12 de abril y destacó el caso de Ezequiel Montes con la candidata Yolanda Pons Ramírez, a quién señaló de no presentarse antes de que terminara el plazo. En total ya son 3 las advertencias de impugnación contra estos registros en el actual proceso electoral. El Consejo General del IEEQ deberá sesionar antes del domingo 18 de abril para revisar todos los documentos presentados y aprobar o rechazar. (AM)

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

<https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-PRI-tambien-impugnara-candidaturas-de-Morena-20210415-0036.html>

## **VA PRI POR RETIRO DE CANDIDATURAS DEL PAN EN JALPAN**

Por Hilda Navarro

A más tardar este viernes el Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentaría una denuncia formal ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por actos anticipados de campaña en contra de aspirantes del Partido Acción Nacional (PAN) en Jalpan de Serra. Así lo señaló el dirigente estatal del PRI, Paul Ospital, quien dijo que la intención es que a los aspirantes del PAN se les quite el registro a candidatos y candidatas o sean multados. Se trata de Maritza Pedraza, aspirante a presidenta municipal de Jalpan de Serra; Luis Edgar Carrillo y Olga Torres, aspirantes a regidores en la planilla de Maritza Pedraza; y Selene Salazar, aspirante a diputada local de distrito 15 de la entidad. Esto deriva de un vídeo en el que, refirió el priísta, se observa la solicitud del voto para los panistas en una reunión celebrada el pasado 6 de abril, antes de los registros a candidaturas a Ayuntamientos y diputaciones locales, así como campañas para dichos cargos, y sin que el IEEQ resuelva aún si lo registros proceden. El video fue dado a conocer a través de las redes sociales del Revolucionario Institucional; Paul Ospital aseguró que se está armando una carpeta “bien sustentada”.

<https://adnformativo.mx/va-pri-por-retiro-de-candidaturas-del-pan-en-jalpan/>

## **ÁNGEL BALDERAS IMPUGNA 6 REGISTROS DE MORENA**

Son seis las impugnaciones que se han presentado contra los registros de Morena ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ); sin embargo, la cifra podría crecer el próximo 18 de abril, cuando el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dé a conocer quiénes se registraron y qué candidaturas proceden. Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena, consideró que la falta de transparencia en el proceso, que realizó el partido, dificulta que impugnen la candidatura quienes tenían certeza de haber sido contemplados, pero que a última hora se enfrentaron con que se inscribió a alguien más en su lugar. Por lo cual dijo que en caso de que Morena se quede sin candidatos —de manera irreversible— y esto fuera a causa de una negligencia, se recurriría a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del partido. Dijo desconocer qué pueda haber de cierto en las declaraciones del secretario general del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango García, quien comentó que el 80% de las candidaturas de Morena se registraron fuera de tiempo. Balderas Puga sostuvo que la única instancia con capacidad de informar qué registros proceden es el IEEQ, organismo que dará a conocer cuáles de las candidaturas se solicitaron en tiempo y forma, es decir, antes de las 23:59 del 11 de abril. El presidente del Consejo Estatal del partido explicó que de existir anomalías que provoquen que Morena deba contender sin algunas candidaturas, se trataría de una irresponsabilidad por la cual le exigirán cuentas a Jesús Méndez, secretario del Comité en el estado, en funciones de presidente, y a Emilio Páez, representante del partido ante el IEEQ. Balderas Puga dijo tener certeza de que entre quienes impugnaron la candidatura se encontró la diputada local Laura Polo Herrera, toda vez que para competir por el Distrito 1 se inscribió a Frida Yazmín González Loyola Acosta, no es militante y es hija de Pablo González Loyola Pérez, presidente de la Unión Cívica Felipe Carrillo Puerto; quien tampoco es morenista, pero a quien se ha visto respaldando la candidatura de Celia Maya García. Aseguró que a Polo Herrera la Comisión Nacional de Elecciones ya le había notificado que sería la candidata por el Distrito 1 y quienes impugnaron están en la misma situación. Agregó que es probable que también hayan impugnado Judith Sánchez, quien buscaba el Distrito 12, y Saúl Acevedo, quien iba por el Distrito 4. En ambos casos se trata de jóvenes que, de acuerdo a los procesos internos del 2019, tendrían que estar entre los

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

nuevos consejeros estatales, si el Tribunal no anula dichas elecciones. “Sé que hay otras compañeras, otros compañeros, que están preparando también impugnaciones adicionales. El problema es que no hay información oficial, el partido no ha dado a conocer a quién registró, se había filtrado información que resultó falsa; por ejemplo, Jesús Méndez había aparecido en una lista, en el primer lugar de las diputaciones plurinominales y resultó que no, que a quien realmente registraron en esa posición fue a Juan José Jiménez (Yáñez)”, destacó Ángel Balderas Puga. (EUQ 1 Y 5)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/angel-balderas-impugna-6-registros-de-morena>

### **AL MENOS 6 IMPUGNACIONES SE HAN PRESENTADO CONTRA REGISTROS DE MORENA**

Al miércoles sumaban 6 las impugnaciones interpuestas contra designaciones de Morena ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, informó Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena. Podrían ser más, toda vez que esas son únicamente de las que se ha enterado, punto en el cual resaltó que resulta complicado para quienes quieren impugnar, toda vez que no existen listas oficiales respecto a quiénes resultaron registrados, incluso llegó a circular una lista que después resultó falsa. Derivado de esa falta de transparencia advirtió que el 18 de abril crecerá el número de impugnaciones, cuando el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) determine la procedencia o improcedencia de los registros. Hasta entonces se sabrá quiénes realmente fueron registrados. Tiene certeza que sí impugnó la diputada local Laura Polo Herrera, a quien la Comisión Nacional de Elecciones había confirmado que contendría por el Distrito local 1, pese a ello se registró a otra persona. Rechazó que Jesús Méndez conociera de los registros hasta después de que se realizaron, toda vez que incluso estuvo recibiendo los documentos de los aspirantes a candidatos el sábado y el domingo. (AM 5PP)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/al-menos-6-impugnaciones-se-han-presentado-contr-registros-de-morena/>

### **NO LE PAGO A BALDERAS**

Agustín Dorantes, presidente del PAN, aclaró, a pregunta expresa sobre Balderas y Maximiliano: a Balderas no le pagamos y a Maximiliano, no le tememos y agregó que se encuentran valorando si llevarán a cabo impugnaciones en los términos legales a los candidatos de Morena, que es respetuoso de la vida interna de cada partido y los conflictos o no conflictos que tengan les corresponde a ellos (...) Hasta el momento señaló que no tiene conocimiento de que la candidatura de Arturo Maximiliano vaya a ser impugnada y en caso de que exista alguna falta se hará del conocimiento del IEEQ (...) (N 1)

### **COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**IEEQ DETERMINARÁ QUIÉN CUMPLIÓ Y QUIÉN NO.** El área de comunicación social del IEEQ aclaró que será el 18 de abril cuando este avale los registros de los candidatos a las presidencias municipales y diputaciones locales del estado de Querétaro. Esto, luego de que Martín Arango, secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN, aseguró que el 80 por ciento de las candidaturas de Morena a los ayuntamientos concluyó fuera del plazo legal. Por su parte, Jesús Méndez, secretario general en funciones de presidente de Morena en Querétaro, dijo desconocer si los registros de los aspirantes se hicieron en tiempo y forma, y afirmó que será el IEEQ quien determine quién cumplió y quién no. (CQRO 2)

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/16/entre-chismes-y-campanas-16-de-abril-2/>

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

## **COLUMNA BAJO RESERVA**

**EL DOMINGO VALIDAN 350 REGISTROS DE CANDIDATOS.** Nos comentan que el domingo sesiona el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Estarán validando o rechazando las 350 solicitudes de registros de candidaturas, 183 para cargos de Ayuntamientos y 167 para Diputaciones locales de mayoría relativa. Las campañas a estos cargos inician el lunes 19 de abril a las 0.01 horas. De todos estos registros, nos cuentan, muchos analistas, actores políticos y académicos, tienen sus ojos puestos en la lista de Morena, pues se calcula habrá un buen número de rechazo de aspirantes, ello sin contar los asuntos de impugnación que se seguirán por otra vía. (EUQ 2)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva/307781>

## **DENUNCIAS**

### **EXIGE PRI QUERÉTARO A AUTORIDADES ELECTORALES PRONTA RESOLUCIÓN A DENUNCIAS**

El presidente en Querétaro del Comité Ejecutivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Paul Ospital Carrera, urgió a las autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y del Tribunal Electoral local (TEEQ) a dar respuesta a las denuncias que ha interpuesto este partido político. Lo anterior, al recordar que desde octubre del 2020, interpuso una denuncia en contra del hoy alcalde con licencia del municipio de Querétaro, Luis Nava Guerrero, por la entrega de insumos y gasto publicitario durante la difusión del segundo informe de gobierno. “Hay una denuncia, por ejemplo, contra Luis Nava, que lleva desde su segundo informe de gobierno y que yo la hice como acto anticipado de campaña. Es tiempo de que no nos resuelven. No sé si la autoridad electoral se va a esperar al 2024 a que quiera volver a ser candidato Nava, para sacar entonces todo esto. Queremos que sea con mucha prontitud”, advirtió. Relató que la información que tiene sobre dicha denuncia, es que fue remitida al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro; donde están en espera de su resolución, la cual dijo, deberá ser una multa o el retiro de la candidatura de Nava Guerrero, que irá por el Partido Acción Nacional (PAN) para buscar la reelección. Asimismo, Ospital Carrera pidió que se dé la investigación pronta y expedita a la denuncia que el PRI presentará, por presuntos actos anticipados de campaña en Landa de Matamoros. Esto, porque supuestamente han recibido videos de una reunión de los candidatos a regidores por el PAN, donde solicitan el apoyo ciudadano con el voto. “Con estos videos que recibimos, el cuerpo jurídico está armando la denuncia para llevarla ante la autoridad electoral, y aspiraríamos a que les quiten el registro, o que los multen o lo que la autoridad pueda resolver. Pero sí necesitamos que la autoridad actúe más rápido”, argumentó. El dirigente estatal del PRI puntualizó que podría ser presentada dicha denuncia entre este jueves o viernes, pues continúan sustentando el expediente con las evidencias necesarias. Ospital Carrera abordó también la atención que deberá tener el IEEQ y el TEEQ ante el registro de candidaturas a los cargos locales por parte de Morena, argumentando que se hicieron fuera del tiempo establecido en lo determinado por la autoridad.

<https://rotativo.com.mx/2021/04/15/noticias/metropoli/queretaro/exige-pri-queretaro-a-autoridades-electorales-pronta-resolucion-a-denuncias-898151/>

VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021

## COLABORACIÓN IEEQ

### **ELECCIONES QRO “APP ELECCIONES QRO”**

Por María Pérez Cepeda, Consejera Electoral del IEEQ

Por segunda ocasión, el Instituto Electoral de Estado de Querétaro pone a disposición de la ciudadanía una aplicación móvil, descargable de manera gratuita desde Google Play para el sistema Android y en App Store para iOS. La versión 2021 de la aplicación, cuenta con más apartados que permitirán a la ciudadanía contar, en un solo sitio con la información oficial de las autoridades electorales, así como de las candidatas y los candidatos a la gubernatura, Diputaciones y los 18 Ayuntamientos. En la app puedes consultar la ubicación de los consejos distritales y municipales; novedades sobre las principales actividades para la organización de la jornada electoral; en “pasa la voz” encontrarás una explicación gráfica y sencilla sobre los datos más relevantes del proceso electoral; también se puede consultar el Calendario Electoral, así como ver y compartir las campañas promoción del voto “Yo Sí Voto” de, y en breve podrás informarte en “ubica tu casilla” el lugar a donde acudirás a votar el próximo 6 de junio. Dos apartados muy interesantes son el relativo a los debates oficiales, desde donde podrás realizar preguntas a las y los candidatos a la gubernatura, las cuales se sistematizarán y se les plantearán por las moderadoras en los dos debates oficiales el 29 de abril y el 20 de mayo; y en el icono “candidaturas 2021” podrás conocer información sobre la trayectoria profesional y principales propuestas de quienes buscan tu voto para integrar el Congreso del Estado y los Ayuntamientos, así como la gubernatura del Estado. Esta información estará disponible de manera progresiva conforme las y los candidatos alimenten la información que quieran compartir con el electorado y a partir del inicio del periodo de campañas respectivo para cada elección. Es responsabilidad de todas y todos, emitir un voto informado. (DQ 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/elecciones-qro-app-elecciones-qro-6602376.html>

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/elecciones-qro-app-elecciones-qro-6602376.html>

## **INTERÉS ELECTORAL**

### **INICIA SIMULACRO PARA LA JORNADA ELECTORAL**

El INE inició los simulacros de las medidas de mitigación de riesgo sanitario que se aplicarán en las casillas en la Jornada Electoral del 6 de junio, con el objetivo de garantizar a la ciudadanía que podrá emitir su voto sin riesgos de contagio de COVID-19. “Sana distancia, limpieza de los lugares y también la utilización de insumos de protección, son los tres grandes componentes que están presentes”, señaló el presidente de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral del INE, consejero José Roberto Ruiz. (AM 1 y 2)

### **SOCIEDAD CIVIL PIDE AUSTERIDAD EN CAMPAÑAS**

La Asociación “Por Querétaro Todo” llamó a las y los candidatos a tener campañas austeras y eficientes para no derrochar, ni llegar a los topes financieros marcados por la autoridad electoral. Gustavo Buenrostro, presidente de dicha Asociación, expresó que “son cientos de millones de pesos los que en teoría pueden gastar los candidatos en sus campañas, por ello les hacemos un enérgico llamado a que la austeridad y la eficiencia sean los criterios que determinen preponderantemente sus gastos”. (AM 5PP, M)

VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **DE 8 DIPUTADOS FEDERALES; MARCELA LA ÚNICA QUE NO ES “CHAPULÍN”**

Por Rafael Rodríguez

El pasado 26 noviembre del 2020 se tomó el acuerdo en la cámara baja que los diputados que buscan la reelección a su cargo no deben hacer campaña en los días que son llamados a realizar sus actividades legislativas. (N 5QS)

### **PAN**

#### **NADIE DEL GABINETE ACTUAL REPETIRÁ: KURI**

Por Laura Banda

El candidato a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri, reveló que en caso de verse favorecido con el voto, no tiene contemplado repetir algún secretario de la administración estatal actual. Cuestionado sobre al actual Secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados, respondió: “Juan Marcos ha dado buenos resultados para el Estado y lo hemos visto, yo lo que estoy viendo, es lo que voy a hacer por Querétaro, en este momento no tengo contemplado repetir a ningún secretario, en caso de que ganemos”. A pesar de que señaló que el actual secretario ha realizado un buen trabajo, no tiene contemplada la posibilidad de que pueda repetir. (DQ 1 y 6)

#### **MAURICIO KURI SE COMPROMETE CON LA UAQ EN REUNIÓN CON 90 LÍDERES ESTUDIANTILES DE TODAS LAS FACULTADES**

El candidato a gobernador del estado por Acción Nacional y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri, sostuvo un encuentro con 90 líderes estudiantiles, entre ellos 20 presidentes de facultades y escuelas de bachilleres de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ, a quienes aseguró que, en caso de obtener el triunfo, mantendrá la tendencia de incrementar el presupuesto anual a la Máxima Casa de Estudios, así como una vinculación directa con las facultades para trabajar de la mano en cada acción que se realice en su gobierno. (N 3QS, ALQRO)

#### **HABITANTES DE LA COLONIA PIRÁMIDES, EL PUEBLITO, DENUNCIAN FALTA DE AGUA Y FALLAS EN TRANSPORTE PÚBLICO**

Vecinos de la colonia Pirámides, en El Pueblito, denunciaron la falta de agua y fallas en el transporte público, así como problemas con la entrega de fraccionamientos, esto durante el evento de campaña que el candidato panista, Mauricio Kuri, realizó en la localidad. El expresidente municipal de Corregidora y ahora candidato a la gubernatura del estado, Mauricio Kuri González, abrió un espacio en su acto de campaña en esta localidad para escuchar las inquietudes de los colonos. (CI)

#### **PRESENTA CANDIDATO DEL PAN AL GOBIERNO DE QUERÉTARO PLAN DE SEGURIDAD**

El candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, por los PAN y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri González, se reunió con colonos del Fraccionamiento Pirámides, en El Pueblito, Corregidora, donde presentó algunos de los puntos de su Proyecto de Gobierno en materia de Seguridad. “Vamos a hacer tres cosas todo el tiempo en este gobierno, habrá orden, orden, orden. No va a haber impunidad, no va a haber justicia selectiva. Aquí, el que la hace la tiene que pagar. Al delincuente, tratarlo como lo que es. Si va a haber abrazos, serán para las víctimas, y si es necesario, balazos para los delincuentes. Aquí se van a topar con pared”, aseguró. (N 3QS, AM 4, EUQ 1 y 3, CQRO 1 y 3, ROQRO)

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

## **ES NECESARIO CONTAR CON UN VERDADERO ESTADO DE DERECHO: IGNACIO LOYOLA**

El Candidato a Diputado Federal por el Tercer Distrito del PAN, Ignacio Loyola Vera, se pronunció por contar en México con un verdadero estado de derecho y, para ello, sostuvo, es necesario que haya contrapesos en los poderes del Estado Mexicano. Durante un recorrido por el tianguis y el mercado de Satélite, los comerciantes le expresaron la necesidad de que existan “castigos ejemplares para los delincuentes y que las prisiones no sean una puerta giratoria. (ELQNO, IN)

## **PRI**

### **ABIGAIL ARREDONDO DONARÁ HELICÓPTERO DE GOBIERNO DEL ESTADO**

La candidata por el Partido Revolucionario Institucional a la gubernatura de Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, adelantó que, en caso de ser favorecida con el voto, podría hacerse un análisis para ejecutar la donación del helicóptero que actualmente es propiedad del estado. Lo anterior, al cuestionar que el actual gobierno del estado hace una utilización constante de esta infraestructura para viajar a lugares como la Sierra Gorda, lo cual señaló, es muestra de un gobernador lejano. Además de subrayar los altos costos de operación que se tienen por el uso del helicóptero. (ROQRO)

### **PRESENTÓ SU PLAN DE GOBIERNO**

Tras presentar su Plan de Gobierno, la candidata a la gubernatura por el PRI, Abigail Arredondo, propuso la creación de una Policía Rural para atender comunidades y ejidos, y la operación de retenes permanentes que funcionarán como filtros en el estado. (DQ 1 y 4, N 6QS, AM 4, EUQ 1 y 4, CQRO 4)

### **GASTARÁ 4 MDP EN LA CAMPAÑA**

Se gastarán entre tres y cuatro millones de pesos durante la campaña a la gubernatura, aseveró Abigail Arredondo, candidata por el PRI. Esto luego de revelar el INE, que en la primera semana de campaña, Arredondo Ramos reflejó gastos de 99 mil 871 pesos y tras señalar la candidata a la gubernatura de Movimiento Ciudadano, Beatriz León, que el PRI no ha dado un reporte “real” de lo que ha gastado durante la contienda. (DQ 4)

### **DESCARTA ALEMÁN EVENTO PÚBLICO EN ARRANQUE DE CAMPAÑA**

La precandidata del PRI a la alcaldía de Querétaro, María Alemán, descarta iniciar campaña con un evento masivo. De acuerdo con la priista, el inicio de sus actividades de campaña arrancarán en su Casa de Campaña, en la colonia Carretas, desde donde emitirá un mensaje que transmitirá en redes sociales en punto de las 00:01 horas del lunes 19 de abril. (AM 4PP)

### **ARRANCARÁ MARÍA ALEMÁN SU CAMPAÑA CON SU EQUIPO INTERNO A MEDIANOCHE**

María Alemán, precandidata a la presidencia municipal de Querétaro por el PRI, arrancará su campaña con su equipo interno en el primer minuto del próximo 19 de abril. En entrevista, Muñoz Castillo explicó que, desde su casa de campaña, se reunirá con su equipo, fórmula y familia, para dar un mensaje a las 00:00 horas; mientras que el lunes en la mañana tendrá actividades en los diferentes distritos de la capital. (DQ 7, EUQ 3, ALQRO, Q)

### **EL RETO ESTARÁ EN SER LA MEJOR VERSIÓN: MARÍA ALEMÁN**

Ni Luis Bernardo Nava, ni Arturo Maximiliano García, abanderados a la presidencia municipal de Querétaro por el Partido Acción Nacional y Morena, respectivamente, serán los candidatos a vencer en esta contienda electoral, sino

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

que el reto estará en ser la mejor versión, afirmó María Alemán, aspirante a la alcaldía de Querétaro por el PRI. (N 6QS, CQRO 3)

## **MC**

### **ASEGURA QUE NO TODOS SON TRANSPARENTES**

Beatriz León, candidata a la gubernatura por el partido Movimiento Ciudadano, aseguró que no todos los candidatos están siendo transparentes en sus gastos de campaña, por lo que invitó a la ciudadanía a cuestionarse sobre la credibilidad que pudieran tener. "No podemos analizar quiénes han gastado más, pero no analizamos quiénes están haciendo malos reportes de sus gastos", sostuvo. (DQ 2)

### **"NO HE PROBADO LA MARIHUANA: PERO ME LA UNTO EN ALCOHOL"**

Por Sergio Hernández

No hay que confundirnos, no es para fumar mota, el consumo del cannabis no significa que vayamos a ponernos mariguanos, es un centro específico, ataja la candidata al gobierno del estado, Beatriz León al cuestionarle sobre "El Centro de Consumo Seguro del Cannabis", su principal propuesta de campaña. (N 4QS)

## **PVEM**

### **"MALA CALIDAD EN EL TRANSPORTE": KATIA RESÉNDIZ**

Firmo y se comprometió con la Agenda Política Feminista de Querétaro, particularmente con el tema de Cuidado Digno y Tiempo propio de las mujeres. Visitó la delegación de Santa Rosa Jáuregui, donde estuvo paseando por la Plaza Central, escuchando las peticiones de los ciudadanos, presentando sus propuestas y platicando con colonos. (N 4QS)

## **MORENA**

### **SI NO NOS GUSTAN LOS CANDIDATOS QUE PUSO MORENA NO LOS APOYAREMOS: DIPUTADO**

El diputado del partido MORENA en la LIX Legislatura del Estado, Néstor Domínguez Luna, aseguró que debido a las irregularidades que se dieron en el proceso de selección de su partido, lo descalificaron para la presidencia municipal y para la reelección de diputado. El legislador denunció que hubo un bloqueo sistemático a la gente que en su momento apoyó para que el ex rector de la UAQ y actual Senador de MORENA Gilberto Herrera fuera candidato. (ROQRO)

### **IMPUGNAN SELECCIÓN DE CANDIDATO EN MORENA**

Por Rosalía Nieves

Esta información fue dada a conocer por el ex aspirante a la candidatura a la presidencia municipal sanjuanense por Morena, Néstor Domínguez, quien advirtió que en caso de obtener un resolutivo a favor ante esta última instancia, se declararían la nulidad de la elección de quien hoy es candidato a dicho puesto de elección popular, Juan Alvarado. (ESSJR 4)

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

## **BUSCAREMOS BRINDAR APOYOS ECONÓMICOS A COMERCIANTES AFECTADOS POR LA PANDEMIA: CELIA MAYA**

La candidata a la gubernatura del Estado de Querétaro por MORENA, Celia Maya, señaló durante el recorrido de visita a los comerciantes del tianguis de la colonia Satélite, en la capital queretana, que buscará la gestión de apoyos económicos para reactivar la productividad de este sector. (ALQRO)

## **CELIA MAYA CREARÍA SECRETARÍA DE CIENCIA TECNOLOGÍA Y EDUCACIÓN SUPERIOR**

La candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido MORENA, Celia Maya, se reunió con los investigadores Pedro Pozas y Jóns Sánchez, para abordar temas relacionados con ciencia, tecnología e investigación en su espacio “Diálogos Ciudadanos”. La candidata se comprometió a ser la embajadora de la Ciencia y Tecnología en el Estado y resaltó la propuesta de crear la Secretaría de Ciencia y Tecnología y Educación Superior, la cual sostuvo, se podría enfocar a preparatorias y universidades, para migrar en un futuro a ciudades inteligentes. (DQ 8, EUQ 5, ROQRO, CI)

## **“BALDERAS ES UNA PERSONA Y MORENA MILES”**

Un poco molesta la candidata de MORENA, Celia Maya, apenas y quiso abordar el pleito al seno de su partido entre Angel Baldras y el presidente Jesús Méndez. "Yo tengo como misión trabajar porque soy la candidata de MORENA a la gubernatura y yo no voy a interrumpir mi campaña por ninguna incidencia que allá, yo no elegí a los candidatos todos salieron por encuesta". (N 2QS)

## **“SE AUTOMATIZARÁN Y SIMPLIFICAN LOS TRÁMITES”**

La candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido de MORENA, Celia Maya en su espacio “Diálogos Ciudadanos”, escuchó a los investigadores: el Mtro. Pedro Pozas, egresado de la UAQ especialista en Mercadotecnia y en la elaboración de planes de negocios e implementación de tecnología para mejorar la competitividad; también lo acompañó el Dr. Jóns Sánchez, egresado del CIATEC-CIDESI, que tiene tres patentes expedidas por el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial y cuenta con más de 42 publicaciones en revistas con riguroso arbitraje. Los dos retroalimentaron las propuestas de la candidata y promovieron compromisos en su plataforma política. (N 2QS)

## **LA GENTE NO QUIERE QUE LE REGALEN DINERO: CELIA MAYA**

Por Katia Lemus

Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por Morena, afirmó que de llegar al gobierno estatal trabajará en un programa para apoyar a los comerciantes, locatarios y tianguistas del estado que se vieron afectados económicamente por la contingencia sanitaria por el Covid-19. (CQRO 1 y 4)

## **PT**

## **“NO ENDEUDAR AL ESTADO”: PENÉLOPE RAMÍREZ.**

Uno de las más sentidas peticiones es qué pueden hacer las familias para reactivar la economía durante la pandemia, que todavía está presente. Indicó que es prioritario crear un programa emergente de empleo y apoyo a las familias, con presupuesto justo para todos. (N 4QS)

VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021

## PES

### **“VIDA LIBRE DE VIOLENCIA”: MARY IBARRA**

Hizo un recorrido por Av. de la Luz en la delegación de Félix Osores. Expresó a través de un video en sus redes sociales que encontró como problemáticas adultos mayores en situación de calle, padres que llevan a sus hijos a trabajar en el comercio informal porque no tienen donde dejarlos, así como mujeres que son víctimas de violencia intrafamiliar. (N 4QS)

## RSP

### **MORENA LE JUEGA A LA SIMULACIÓN PARA ALCALDÍA DE QUERÉTARO: RSP**

Carlos Rentería, dirigente municipal de Redes Sociales Progresistas, denunció que MORENA no tendrá un candidato militante de ese organismo. De ahí que haya manifestado que la contienda no será equitativa para su partido, porque habrá dos contendientes panistas. (ROQRO)

### **REFORZAREMOS LOS PROGRAMAS PARA AUMENTAR LOS MONTOS DE POLLO A LOS PRODUCTORES DEL CAMPO: MIGUEL NAVA ALVARADO**

Durante su visita a los municipios de Corregidora y Huimilpan, Miguel Nava, candidato a gobernador del estado de Querétaro por el Partido Redes Sociales Progresistas (RSP), señaló que le enriquece conocer los puntos de vista ciudadanos, sus necesidades y poder presentarse, como su igual, como una opción de cambio. Ante productores del campo se comprometió a reforzar los programas y aumentar los montos de los mismos, como una medida paliativa a los recortes que han sufrido del gobierno federal; reconoció que la soberanía alimentaria de México se resuelve apoyando decididamente al campo, con tecnología, con apoyos de fertilizantes y con apoyos directos económicos a productores. (ALQRO, ROQRO)

### **“SOY OPCIÓN DE CAMBIO”**

Miguel Nava, candidato a Gobernador para el estado de Querétaro por el partido RSP, al visitar a la población de los municipios de Corregidora y Huimilpan, sostuvo que es la opción de cambio. “Me enriquece conocer los puntos de vista de la gente, sus necesidades y me presenté como su igual, como una opción de cambio”. (DQ 7)

## FxM

### **“HAY QUE CONDUCIRSE CON LA VERDAD ANTE LA GENTE”: JUAN CARLOS MARTÍNEZ**

El candidato de Fuerza por México a la gubernatura de Querétaro, Juan Carlos Martínez, afirmó que se deben llevar propuestas reales y bien fundamentadas a la sociedad, y decir siempre la verdad; por lo que invitó a los demás candidatos a realizar una prueba de polígrafo o detector de mentiras, antes de los debates y foros que se realizarán durante la campaña. (ALQRO, ELQNO)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: CRIMEN SE TOPARÁ CON LA PARED: KURI**

Al presentar su propuesta de campaña “Blindemos a Querétaro”, a habitantes del fraccionamiento Pirámides en Corregidora, el candidato del PAN y QI, Mauricio Kuri, aseguró que, de favorecerle el voto, en esta entidad el crimen organizado “va a topar con pared”. (DQ principal)

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

### **N: NO LE PAGO A BALDERAS**

Agustín Dorantes, presidente del PAN, aclaró, a pregunta expresa sobre Balderas y Maximiliano: a Balderas no le pagamos y a Maximiliano, no le tememos y agregó que se encuentran valorando si llevarán a cabo impugnaciones en los términos legales a los candidatos de Morena, que es respetuoso de la vida interna de cada partido y los conflictos o no conflictos que tengan les corresponde a ellos. (N principal)

### **AM: DESTACA COPARMEX SOLIDEZ EMPRESARIAL**

José Medina Mora Icaza, presidente de la Coparmex, dijo que urge al Gobierno atender pendientes para su recuperación económica y Querétaro es una zona empresarial estable que debe permear al resto del país. (AM principal)

### **PA: RETA JUAN CARLOS A PROBAR POLÍGRAFO**

El candidato de Fuerza por México a la gubernatura de Querétaro, Juan Carlos Martínez, afirmó que se deben llevar propuestas reales y bien fundamentadas a la sociedad y decir siempre la verdad, por lo que invitó a los demás candidatos a realizar una prueba de polígrafo o detector de mentiras antes de los debates y foros que se realizarán durante la campaña. (PA principal)

### **EUQ: CAPITAL, ENTRE LOS MUNICIPIOS CON MÁS CIFRA DE CONTAGIOS**

Sin considerar las cifras que tienen las demarcaciones de la Ciudad de México, Querétaro es el municipio del país con más casos activos de Covid y también, además de que también es la décima municipalidad en cuanto a mayor aumento en su tasa de pacientes hospitalizados por este padecimiento. (EUQ principal)

### **CQRO: REGISTRO AGRARIO EN QUERÉTARO: DEFICIENCIAS Y REZAGO QUE APUNTAN AL CONFLICTO SOCIAL**

Para los habitantes de la colonia Bosques de Bellavista, en el municipio de Querétaro, la misión que expone el Registro Agrario Nacional (RAN) en su página de Internet, de “ser guardián” del patrimonio territorial de los ejidos y comunidades, y “brindar certeza jurídica a la propiedad social”, se ha quedado en el dicho; al menos así ha sucedido en el estado de Querétaro. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **NO VOY A CLAUDICAR: FABIOLA LARRONDO**

Por Leticia Jaramillo

Estoy decepcionada, pero no voy a claudicar hasta que se aprueben dos iniciativas que ya pasaron en comisión, pero no han sido subidas al Pleno. Una es para que el Ejecutivo del estado atienda la violencia intrafamiliar que se ha presentado por la pandemia del COVID-19, y la otra es para apoyar con tanques de oxígeno medicinal a las familias que lo requieran. (N 4)

### **PRESENTA DANIELA SALGADO INICIATIVA PARA PREVENIR Y ELIMINAR LA DISCRIMINACIÓN EN QUERÉTARO**

Por Leticia Jaramillo

La diputada del PAN, Daniela Salgado, presentó una iniciativa de ley en coordinación con el Frente Queretano por la no Discriminación, para prevenir y eliminar toda forma de discriminación en el estado de Querétaro,

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

adicionando también artículos a la Ley Orgánica Municipal del estado de Querétaro, para que se garantice el ejercicio de los derechos humanos de las personas sin hogar. (N 4)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **FRENTE POR QUERÉTARO ANUNCIA MOVILIZACIÓN**

El Frente por Querétaro anunció que se recurrirán a otras acciones para lograr ser escuchados por las autoridades federales; luego de que la delegada de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche, faltará a la reunión que se programó para conocer los programas y presupuestos de la federación para el campo queretano, misma a la cual se habían invitado a titulares de ocho dependencias federales. (N 5)

### **PRESENTÓ UAQ SJR CONFERENCIA “LA MUJER EN LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIDAD DE GÉNERO”**

La Licenciatura en Arquitectura Campus San Juan del Río de la Facultad de Ingeniería (FI) de la UAQ presentó la conferencia magistral “La mujer en la construcción y equidad de género”, celebrada vía Zoom, cuya ponente fue la Ing. Leticia Corrales, -mejor conocida como @SoyLadyCorrales, en Twitter- con 15 años de experiencia en el ramo y con masters en Construcción y Administración. (AM 8PP, ESSJR 4, ADN)

### **NO CONTEMPLA CTM DE SJR DESFILE DEL 1 DE MAYO**

Por Josefina Herrera

Debido a la contingencia sanitaria por COVID-19, el año pasado tuvo que suspenderse el desfile del 1 de Mayo, en conmemoración al día del trabajo, en San Juan del Río, sin embargo, por segundo año consecutivo éste será suspendido, debido a que no se cuenta aún con las condiciones de salud para realizarse. (N 6)

### **EMPLAZARÁ A HUELGA ÉL SUTSMSJR EL 21 DE ABRIL**

Por Josefina Herrera

Rafael Camacho, secretario de Trabajo y Conflictos del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río (SUTSMSJR), anunció que debido a la falta de incumplimiento por parte de la administración municipal, en cuanto a algunos pendientes de pago, dentro del convenio colectivo del año pasado, emplazarán a huelga este próximo 21 de abril. (N 6)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q – PROMESAS**

Por Adán Olvera

Siempre que hay campañas los políticos creen que pueden hacer propuestas al aire o con la ligereza de que en las campañas lo que hay que mover son sentimientos y no conciencias. En materia de movilidad los candidatos comienzan a querer tomar el problema con seriedad, pero los traiciona la emoción y las propuestas se pueden perder en el aire y en la falta de seriedad para explicar los cómo. El Observatorio Ciudadano de Movilidad habla de la propuesta de la candidata del partido Morena, Celia Maya García, dicen los del observatorio que en la Ciudad de México en 2018 hicieron planteamientos para construir líneas de Metro, los costos eran estos: cada kilómetro implica una inversión de cien millones de dólares, un equivalente de 2 mil millones de pesos; la renta de trenes por 15 años implica mil seiscientos millones de dólares, equivalente a 32 mil millones de pesos. En Querétaro tendrían que darse 450 a 500 mil viajes diarios en promedio para la operación y mantenimiento de una sola línea, costo por viaje de \$13 pesos. El número de viajes es el que actualmente tiene el sistema Qrobús, es decir se tendrían que

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

bajar todos los pasajeros del camión para hacer viable el sistema de trenes. El Observatorio Ciudadano de Movilidad plantea a la candidata ¿con base en qué estudios de movilidad y financieros se han decidido las dos rutas propuestas, a saber: oriente-poniente en la ciudad de Querétaro, y de Santa Rosa Jáuregui a Conín? ¿Cuál es el costo total estimado y su tiempo de implementación? Entre otras preguntas que tienen los del observatorio acerca de la movilidad en la zona metropolitana. **DE REBOTE.** Para Jesús Méndez, secretario General en funciones de Presidente del partido Morena en Querétaro, el infiltrado del PAN es Ángel Balderas, y por lo mismo estarán atentos para pedir su salida del partido; que no quiere ganar y que se salga del partido es lo mejor para los morenistas de esa tribu. Los problemas en este partido están a la orden del día y los fifis del PAN están causando muchos dolores de cabeza a media campaña. (DQ)

#### **CUARTO DE GUERRA**

**CONFLICTO.** Entre los muchos problemas que tiene Morena no está el Distrito I local, En otras elecciones ese territorio, corazón de la ciudad de Querétaro, era considerado bastión panista. Era, porque el partido de la 4T apuesta a ganarlo “en la mesa”, cortesía de la regidora y candidata del PAN, Dulce Ventura, quien es servidora pública -síndica- en funciones, violentando el acuerdo de cancha pareja emitido por el INE el 21 de diciembre. **CAPRICHOS.** Esta doble función la llevaría a perder el distrito aun en caso de ganar la votación del 6 de junio ya que viola el principio de equidad de la contienda. Al ser síndica en funciones y rehusarse a pedir licencia, Dulce ventura tiene autoridad, jerarquía e influencia dentro de la administración capitalina. Y todo por la negativa de ella a renunciar a su sueldo durante 45 días, como sí hicieron todos los demás candidatos. **PRI.** Ni María Alemán en Querétaro ni Héctor González en Corregidora jugarán a ganar en la elección del 6 de junio, porque más bien ya garantizaron que no van a perder: los candidatos del PRI a alcaldes se pusieron hasta arriba en la lista de regidores plurinominales. (DQ)

#### **ASTERISCOS**

**RETIRAN MIL 28 TONELADAS DE DESECHOS DE DRENES CAPITALINOS.** En lo que va del año, la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro ha retirado mil 28 toneladas de basura y maleza de los 26 tramos de drenes que hay en la capital, con el objetivo de prevenir riesgos para la próxima temporada de lluvias. Mediante estos trabajos preventivos, se ha constatado que las personas siguen arrojando a estos espacios muebles y llantas, por lo que la dependencia hace el llamado a la población para evitar arrojar basura u objetos a estos drenes. **EXALUMNOS DE LA UAQ YA PUEDEN ACCEDER A BIBLIOTECA DIGITAL.** Como parte de la atención a la comunidad de egresados de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Dirección General de Bibliotecas y Servicios Digitales de Información ofrece, por primera vez, a los exalumnos la posibilidad de utilizar los servicios bibliotecarios por medio de una credencial virtual obtenida con el pago de una suscripción anualizada. Los solicitantes deberán completar el formulario de registro, realizar un pago anual de 500 pesos vía electrónica, que cubre el período del 1 de enero al 31 de diciembre. La credencial virtual les permite a los exalumnos el acceso a la Biblioteca Digital, con más de 100 mil títulos entre libros, artículos y tesis. **APRECIA SECTUR QUE LA VACUNACIÓN ES BUENA SEÑAL PARA EL SECTOR.** Miguel Torruco, titular de Sectur federal, indicó que la vacunación contra la COVID-19 permitirá una recuperación del sector que a nivel Latinoamérica tuvo una reducción del 76.9 por ciento. Abundó que México en 2020 tuvo una inversión de 206 mil 802 millones de pesos en 595 complejos hoteleros, principalmente en Baja California, CDMX y Quintana Roo. (AM)

#### **BAJO RESERVA**

**JUAN JOSÉ JIMÉNEZ VA EN EL NÚMERO 1 DE LAS PLURIS DE MORENA.** En Morena, hay un actor que ha caminado con bajo perfil, lo que le ha permitido ser el ganón de todo el pastel que ya se repartió en este partido

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

durante el presente proceso electoral. Primero peleó por la candidatura a la gubernatura y no se la dieron, pero se disciplinó, después entró a la carrera por el Centro Cívico y a pesar de que tenía amplias posibilidades de quedarse con la candidatura, por tener el cobijo de Ricardo Monreal, le cedió el paso a Arturo Maximiliano Pérez García. Estamos hablando de Juan José Jiménez, quien en las negociaciones terminó en la lista número 1 de los pluris a diputado local. El afectado de esta negociación fue Jesús Méndez, a quien le quitaron la pluri de última hora. (EUQ 2)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**SORPRENDE A SENADORES ALBAZO DE MORENA.** La ampliación del periodo del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el ministro Arturo Zaldívar -por medio de un artículo transitorio a la reforma judicial, que no estaba incluido en la iniciativa original- fue calificada por la senadora Guadalupe Murguía, quien, al igual que Alfredo Botello votó en contra, como un “agandalle” que viola la Constitución... Gilberto Herrera, por cierto, votó a favor. **COMPLEJA, LA SITUACIÓN DEL COMERCIO EN CENTRO HISTÓRICO.** Difícil situación, viven tanto el comercio establecido como el informal en el Centro Histórico, debido a las consecuencias económicas de la pandemia. Pero la balanza no está pareja debido al aumento en el ambulante, por lo que líderes del comercio organizado han manifestado su descontento; como el vicepresidente de la Asociación de Papeleros del estado, José Ramón Carnicero, quien afirma que esta problemática tiene tintes electorales. Y más directo ha sido Alfredo Serrano, presidente de la Asociación de Empresarios y Residentes del Centro Histórico, quien acusa a operadores políticos de Morena de alentar el ambulante en la capital, principalmente en el andador 5 de Mayo, y pide que se aplique la normatividad municipal y se reubique a los ambulantes, quienes, además de una competencia desleal, representan un foco latente de contagio de Covid-19, por el incumplimiento de las normas sanitarias. Los comerciantes establecidos coinciden en que hay líderes como Rogelio Orozco y César Islas, a quienes se les relaciona con Morena, que incitan a artesanos de otras entidades como Guerrero, Chiapas y Estado de México a establecerse de manera informal en la capital queretana, en pleno proceso electoral. (CQRO)

### **VIVIMOS JUNTOS - CONTIGO Y CON TODO**

Por Agustín Dorantes

Desde el primer día de las campañas que corresponden a este periodo electoral, el candidato a la gubernatura por el Partido Acción Nacional (PAN), Mauricio Kuri González, comenzó a proponer iniciativas que podrían representar oportunidades para todas y para todos. Una de estas propuestas es la del Seguro de Desempleo, que se resume en un apoyo para aquellas y aquellos que han perdido su trabajo como consecuencia de la pandemia y de la contingencia que esta trajo consigo. Mauricio Kuri sabe lo que es quedarse sin empleo. Él sabe, de primera mano, que en la vida nada es gratis y que, para salir adelante, hay que ‘champear’. Kuri pasó, como muchos otros queretanos, por situaciones complicadas y por momentos difíciles, sin embargo, como buen queretano, nunca se rindió y supo cómo ponerse de pie. Por ello, propone un Seguro de Desempleo que consta de un apoyo de 3 mil 500 pesos mensuales para trabajadores que se encuentren padeciendo los efectos de la crisis económica. El seguro ayudará a estimular y reactivar la economía y a que ninguna familia pase hambre. Recordemos que, al proteger los ingresos, se protege a las familias. Mauricio sabe que el progreso económico tiene que llegar a todos y a todas en cada municipio de nuestro estado, y para ello ha ideado todo un plan. No nos dejará solos, es un auténtico líder y sabe qué es lo que necesita nuestra entidad para salir adelante. Otra de las propuestas del candidato panista consiste en lograr un sistema educativo de diez, pues para Kuri, la mejor herramienta para crecer y desarrollarnos como personas es la educación. Para lograr tener una excelente calidad educativa, Mauricio propone hacer de Querétaro la sede de los mejores centros de investigación; impulsar a las universidades públicas y privadas; dotar de internet a todas las primarias, secundarias y bachilleratos de la entidad; aumentar el número de becas y

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

entregar tablets a los jóvenes destacados; y, por último, canalizar a las escuelas con las empresas para facilitar que los estudiantes tengan acceso a un empleo. Con estas propuestas se logrará que los jóvenes estén mejor preparados y se les dotará de las herramientas necesarias para competir en cualquier mercado del mundo. Apostar por el Seguro de Desempleo y por una educación de calidad, mantendrá a Querétaro como un referente a nivel nacional. Y es que aquí lo tenemos todo: seguridad, tranquilidad, calidad de vida y desarrollo. Mauricio Kuri sabe que para mantener lo que tenemos y no perderlo, como ha sucedido en otros estados, necesitamos trabajar juntos gobierno, empresarios, sociedad civil, y los centros académicos. Por eso vamos a trabajar contigo, para conservar todas las cosas buenas que hacen de Querétaro un gran lugar para vivir. Y vamos a trabajar con todo, para seguir creciendo y construyendo un mejor futuro juntos. (EUQ)

### **PULSO - “EN MI GOBIERNO, NI CLIENTELISMO NI COMPADRAZGOS”: ABIGAIL ARREDONDO**

Por Andrés González

Cuando Abigail Arredondo dejó el micrófono, el tierno sol de las nueve de la mañana le hacía brillar sus negros y pequeños ojos. Es el brillo de la emoción; el brillo de sentir, desde el alma, lo pronunciado. El brillo y las ansias de querer ganar la gubernatura. “Porque es momento de construir un gobierno diferente, un gobierno valiente – es su lema -, con paso firme hacia el futuro”. Y cierra decidida, visiblemente emocionada. “¡Soy Abigail Arredondo Ramos y voy a cambiar Querétaro! ¡Por mis hijos y los tuyos! ¡Por nuestra gente! ¡Y por nuestro futuro!”. Acababa de exponer su “Plan de Gobierno para Querétaro”, un documento macizo, conciso y muy elaborado, que refleja el sentir de la propia candidata, pero también de su partido el PRI y de un grupo de altos especialistas en cada una de las materias que expuso. Aby no está sola. Ni es de ocurrencias. Es también el apretado resumen de lo que la gente le dice – “ya no queremos lo mismo” – y que ha escuchado en estos 12 días de campaña. Este es el camino de la esperanza, el “camino valiente” del que habla Aby. El lugar donde dio a conocer este soberbio Plan de Gobierno, no pudo ser más emblemático. A sus espaldas, se dibujaba con claridad la regia figura de “Los Arcos de Querétaro”, símbolo de la colonia y que forman parte de la imagen y la historia de nuestra ciudad; a su derecha, el “Panteón de los Queretanos Ilustres” donde reposa doña Josefa Ortiz de Domínguez, “La Corregidora”, símbolo del Querétaro independentista; a su izquierda, y desde ese espectacular mirador, destacaban a lo lejos los modernos edificios que convertidos en rascacielos, anuncian el futuro promisorio de esta tierra. El documento es un apretado resumen de la tarea por venir para Querétaro, sintetizado en 12 páginas en las que se dibuja claramente “la determinación, preparación y, sobre todo, valentía. Yo tengo los tres. Y por eso di este paso”. Con ella, un pequeño grupo de unos 10 ciudadanos que la acompañaron para formar una especie de presidium; enfrente y ocupando dispersas sillas, habría unas 80 personas, entre periodistas – que seríamos unos 15 – algunos candidatos de ese partido a otros cargos y la dirigencia estatal del PRI. En primera fila pero sin estar al centro, el licenciado Paul Ospital; a su derecha, la licenciada Mary Alemán, candidata de este partido a la presidencia municipal de Querétaro. Este miércoles fue su cumpleaños...el lunes abre campaña. Ahí Marco Álvarez Malo, su coordinador. También Bernardo Ramírez y Juan Vásquez, candidatos. Este Plan de Gobierno se basa en 11 ejes y 12 precisos apartados. El primero es buscar un “Querétaro próspero y atender de manera inmediata el golpe drástico que sufrió el bolsillo de los queretanos a raíz de la pandemia”. Impulsará el llamado “Salario Rosa” – que este gobierno desechó – con 2 mil 600 pesos al mes para todas las mujeres que trabajan en el hogar. Se trata de un auténtico Plan de Reactivación Económica que recupere niveles de bienestar. El segundo es relativo a la salud para gestionar el suministro de 2 millones de vacunas contra COVID-19, pero también el abasto de medicamentos y doctores las 24 horas del día, doctores que en calidad de comunitarios estarán en la Sierra Gorda y el semidesierto. El tercer eje es todo lo relacionado a la seguridad del ciudadano. “No toleraré la violencia contra las mujeres”, dijo. El cuarto hace referencia directa al impulso y modernización que dará al transporte. “Voy a revolucionar la manera en que nos traslademos los queretanos”. Y viene con un Plan Integral para ello. El quinto eje habla de oportunidades para

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

todos. “Un Querétaro digno y solidario...con todos”. El sexto contempla un “Querétaro Incluyente”, mediante la reducción de impuestos estatales para empresas que contraten a personas con alguna discapacidad. El séptimo eje es de firme apoyo para las personas del campo. El programa se denomina “Queretagro” y viene muy completo. El octavo viene dirigido a los jóvenes, para combatir el rezago educativo y becas anuales de hasta 4 mil pesos. El noveno eje es ambientalista, “que promoverá el cuidado de nuestros recursos naturales...mediante el programa de reforestación más grande en la historia de Querétaro”. El décimo será darle funcionalidad y fortaleza al municipio. “porque si tenemos municipios fuertes, tendremos un estado fuerte”. Y propone construir el “Parque Estadio Corregidora” en donde a través de un estacionamiento subterráneo, se aprovechen las inmediaciones de ese estadio para crear un espacio al aire libre, “donde los queretanos puedan pasear, convivir y hacer actividad física. “Vivamos nuestro Estadio”. El último eje habla de servicio al ciudadano en las oficinas de gobierno. Se trata de la modernización de todas las funciones que presta el gobierno estatal, “para que haya un Querétaro sin trabas ni pretextos...abierto a la innovación y a la transparencia...voy a darle apertura total a las licitaciones. Nada en lo oscuro, para evitar que haya clientelismo o compadrazgos. Adiós a los elefantes blancos. Adiós a las obras para favorecer a los compadres”. El documento fue leído sin premura ni titubeos en un tiempo de apenas 22 minutos, pero que contiene si el parecer de la propia candidata Abigail Arredondo, pero también la consulta y conocimientos de al menos diez especialistas en cada uno de los ramos que expuso. De entre estos cuenta a Tonatiuh Salinas, Sergio Blancas, Juan Vázquez y al propio Paul Ospital en los posicionamientos políticos. Si usted lo revisa, se va a sorprender. Por lo completo, porque las propuestas son realizables pero sobre todo porque son parte de lo que la ciudadanía le ha solicitado. (CI)

## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**POR FIN.** Por fin llegó a su fin la Vacunación para adultos mayores en la capital, 10 días de colas, bajo el sol. 100 mil adultos mayores, Desesperación... todo quedó atrás, ojalá la experiencia sirva para la segunda fase. (N 1)

## **PETICIONES DE LA SOCIEDAD**

Conforme avanzan las campañas electorales y las propuestas de cada candidato son difundidas a la población, las organizaciones de la sociedad civil comienzan la retroalimentación. En este sentido, ayer el Observatorio Ciudadano de Movilidad pidió a los candidatos que difundieran los perfiles de quienes se encargarán de atender los temas de movilidad, gobernanza y medioambiente, para saber si están capacitados aquellos que logren participar en la administración pública encabezando estos esfuerzos. También surgieron peticiones de otros organismos en el sentido de evitar el despilfarro de recursos en las campañas. Cada trinchera emite sus posturas. Lo cierto es que, el ejercicio de retroalimentar cada propuesta de campaña permite a quienes acudirán a votar tener más herramientas y una reflexión más profunda respecto a quién será el mejor perfil para llevar las riendas del Estado y de los Ayuntamientos. Asimismo, en nuestra edición de hoy le llevamos a usted el panorama nada halagador que prevé la Coparmex en materia de recuperación económica; no obstante, destaca las virtudes del Estado para mantener una solidez en materia empresarial, que trasciende los Gobiernos. Incluso el presidente de este organismo patronal pone de ejemplo al Estado para que la Federación tome en consideración la experiencia en este rubro. (AM)

## **ENTRE LÍNEAS - EL PORTERO DE KURI Y LOS AUTOGOLES DEL PAN. UN HASTA LUEGO A FERNANDO TAPIA**

Por Gregorio Morales Avilés

El fichaje de Adolfo Ríos de parte de Kuri no suma a su campaña. De una derrota, que no empate en 2018, viene a reforzar a un equipo que se siente débil, pero sucede que en la política como en el fútbol los refuerzos deben saber del oficio más que los demás. Un equipo de Fútbol no se va a reforzar con un buen beisbolista o con un boxeador.

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

La incursión de futbolistas o artistas no es de buen augurio. Sabemos muy bien lo que ha sucedido en el estado de Morelos, con un buen futbolista pero pésimo administrador público, es el gobernador peor evaluado de la República. Si antes atrajeron votos, dudo que ahora que se conocen las consecuencias de incursionar en un campo tan complejo como la política, los votantes preparados y conscientes como los de Querétaro, que no son iguales a los de Morelos, vayan a votar por un equipo que se refuerza con un mal conocedor del oficio político. Es como si el Real Madrid se reforzara con el portero de Haití al que el Cruz Azul metió ocho goles. El mensaje que envía Kuri es doble: por un lado, que se siente inseguro y, por otro, que no tiene la certeza de que Nava le vaya a aportar algún voto. Esto es claro porque Nava tiene enfrente a Arturo Maximiliano. En el campo de la política, éste es capaz de meterle más de ocho goles al equipo de Kuri, bien lo saben. Éste está actuando como un equipo muy rico que contrata jugadores mediocres. Otro autogol es el de Ángel Balderas Puga, que desde luego está haciendo el juego a favor del PAN. No tiene más argumentos que el hecho que él no quedó en ninguna posición que él considera como propia por su gracia divina, pero el verdadero argumento es hacerle el juego al PAN. Se ha lanzado contra todo y contra todos. Ojalá algún día leyera algo sobre Talleyrand para enterarse que la política es negociación y más negociación, y se negocia cediendo y con argumentos, no con berrinches y acciones que se asemejan cada vez más claramente a lo que Lenin llamaría “Infantilismo de izquierda”, pero que traducido al ámbito local se conoce como juego doble a favor de Pancho Domínguez. Pero el tiro le saldrá por la culata, otro autogol. Dice el ínclito candidato a diputado federal Ignacio Loyola: “Hagamos algo para detener la destrucción de nuestro país”. ¿Qué no lo hicieron ya? Es pregunta, porque las administraciones de Fox y de Calderón cedieron vergonzosamente soberanía con el Plan Mérida, con los permisos para que agentes armados de Estados Unidos se pasearan por el país como si estuvieran en Estados Unidos, porque Genaro García Luna trabajó como Secretario de Seguridad Pública al servicio del crimen organizado, porque la DEA y otros organismos de seguridad nacional de ESTADOS UNIDOS, se metieran hasta la cocina en nuestro país, porque hicieron programas supuestamente de orden social fachada, porque se incrementaron como nunca las desigualdades sociales y un etcétera larguísimo. Etcétera (et coetera) en latín quiere decir “Y todas las demás cosas”, todo lo que implica un régimen neoliberal que cancela todo beneficio social de las mayorías y entrega la riqueza nacional a manos privadas, nacionales y extranjeras. Esa frase, que no es de él, sino de los grupos más recalcitrantes de derecha, es ni más ni menos, una proyección de su deseo de terminar con todos los avances sociales que ha puesto en marcha el presidente López Obrador y, francamente, me da escalofríos. La situación de la gran mayoría de pobres a que había llegado México con los gobiernos del PRI y del PAN era tal, que si López Obrador no pone en práctica los programas sociales que Loyola dice “destruyen a México”, se podría haber llegado a un conflicto social más explosivo que cuando se dio la revolución de independencia, o la revolución contra el régimen porfirista. Por eso se habla de la Cuarta Transformación, la otra es cuando Juárez reconstruye la República después de la intervención armada de Francia para imponer a un emperador, que tanto añoran los de sangre azul, porque no la tienen roja como los demás mortales. Por si no lo sabe el candidato, la injusticia social produce explosión social y eso es destruir a México, lo contrario, construir es luchar contra la corrupción y contra las desigualdades sociales. Si eso esto es destruir al país, es que ve las cosas al revés. Para no seguir hablando de porteros y de autogoles, quiero dedicar estas últimas líneas a la memoria de mi amigo Fernando Tapia, que acaba de fallecer. Fue mi compañero y amigo desde que hicimos la prepa juntos, excelente orador, con voz firme y contundente, se hacía notar ante todos. Siempre con las manos tomadas por detrás y su inseparable gorro estilo Mao. Por esa razón lo apodamos “Confucio”. Comprometido con las causas sociales, representó un modo de ver la vida alejado de la superficialidad y el boato. Sergio Arturo Venegas Ramírez se refiere a él como un genuino hombre de izquierda. Yo prefiero recordar su faceta de psicoanalista, que conjugó con la homeopatía. Tuvo la virtud de no quedarse en el sujeto, sino de extender el marco de su acción terapéutica hacia la comunidad, por eso creó la Central de Servicios a la Comunidad de la UAQ y trabajó el Psicoanálisis con grupos operativos enfocándose, congruentemente, con la acción política de izquierda. La izquierda constructora de ciudadanía y de comunidad.

VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021

Investigador y operador de programas sociales Fernando Tapia merece el reconocimiento de la sociedad queretana por la profundidad de su obra y de su ejemplo. Buen viaje mi querido amigo Fernando Tapia, Confucio para los amigos de prepa. (PA)

## TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

**AMENAZA A MORENA PUGNA INTERNA.** Particidio, hunden los líderes al Movimiento aquí: Luis Bárcenas. No contempla Mauricio Kuri repetir a secretarios del actual gabinete. Realismo les exige rectora de UAQ a candidatos; no castillos en el aire. En 1985 el priista Adelfo Hurtado se negaba a protestar en el Senado. ¿Particidio? A 51 días de las elecciones el partido de la candidata Celia Maya García protagoniza una feroz lucha interna: Morenos contra Morenos. Los sobrevivientes enfrentarán, como puedan, a la brigada albiazul encabezada por Mauricio Kuri González que, como lo dice en su lema, va con todo... y por todo. Antes de esa lucha, los miembros del Movimiento Regeneración Nacional hacen lo que mejor saben: pelear entre ellos y patear el pesebre. Particidio le llama mi amigo Luis Bárcenas Vázquez, impresionado y sorprendido por “la capacidad de quienes toman las decisiones para seguir hundiendo a Morena en Querétaro”. Luis, oriundo de El Marqués, ex líder de la FEUQ, abogado por la UAQ y maestro en derecho por la UAM, fundó aquí la primera red ciudadana para impulsar la candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador en 2005, ha sido consejero de Morena, candidato a diputado federal en 2015 y actualmente director corporativo en el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, en donde tal vez sea necesario incluir ahora “la esperanza” o el partido. Y es que dejar hasta el límite, a última hora, los registros de sus fórmulas locales y luego reacomodar piezas le está costando mucho al movimiento de la 4-T, al grado tumbar la primera diputación pluri al dirigente Jesús Méndez Aguilar, el más leal de la abanderada, para entregársela al cambiante Juan José Jiménez Yáñez y tener en pie de guerra al presidente del Consejo Estatal Ángel Balderas Puga. Está en su naturaleza. Entre los desplazados aparecen el diputado local Néstor Gabriel Domínguez y la diputada Laura Polo Herrera. El primero aspiraba a la alcaldía sanjuanense. La segunda nomás a la gubernatura y se quedó sin nada. Balderas y sus seguidores protestan por la postulación de externos en algunas de las posiciones principales, como ocurrió para los ayuntamientos de Querétaro, San Juan del Río y El Marqués, con Arturo Maximiliano García, Juan Alvarado y Lupe García. Alegan violación a los estatutos, olvidando que estos permiten el 50 por ciento de las candidaturas para no militantes. Se quejan de la apertura a ex priistas y ex panistas cuando son parte fundamental de su partido. ¿De dónde vienen Andrés Manuel López Obrador, Ricardo Monreal, Marcelo Ebrard, Manuel Bartlett y otros connotados miembros del gabinete? Del PRI. Como Porfirio Muñoz Ledo que le entregó la banda al actual jefe del Ejecutivo y disputó la dirigencia nacional de Morena a Mario Delgado. Fue presidente nacional del PRI 1975/1976, cargo en el que sucedió a Jesús Reyes Heróles y le entregó a Carlos Sansores Pérez, padre de Layda Sansores, actual candidata a la gubernatura de Campeche. ¿Y de dónde proceden Manuel Espino Barrientos y Germán Martínez Cázares? Del PAN. Incluso fueron líderes nacionales de Acción Nacional. Espino de 2005 a 2007 y Martínez de 2007 a 2009, ambos en el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa que se robó la presidencia en 2006 según se dice todos los días en La Mañanera. En Querétaro ocurre algo similar. Tanto que la disputa por la diputación plurinominal, que acabamos de ver, se dio entre el senador suplente Juan José Jiménez y el secretario general en funciones de presidente de Morena, Jesús Méndez Aguilar, ambos ex priistas. Pero esto no acaba en eso. Ángel Balderas Puga, presidente de los consejeros morenos, al igual que el secretario general del PAN Martín Arango García, impugnarán a candidatos a los ayuntamientos, a punto de iniciar las campañas municipales y a 51 días de las elecciones. Tiene razón Luis Bárcenas Vázquez al impresionarse y sorprenderse por “la capacidad de quienes toman las decisiones para seguir hundiendo a Morena en Querétaro”. Un verdadero particidio. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Campañas. Mauricio Kuri González, el candidato del PAN y puntero en la carrera por la gubernatura de Querétaro, advirtió este jueves no tener contemplado repetir a ningún secretario en caso de ganar, lo que no

VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021

debería sorprender a nadie porque así ha sido normalmente. Y eso sin desconocer la relación personal con el gobernador Francisco Domínguez Servién, su amigo, que lo apoyó para ser presidente municipal de Corregidora, senador de la República y candidato a la gubernatura. Eso no obsta para que conste la postulación de algunos de sus colaboradores a diputaciones locales y federales, como la vocera Mariela Morán y los secretarios Paulina Aguado y Marco del Prete o la posible incorporación de jóvenes del equipo, como el presidente del PAN Agustín Dorantes Lámbarri y el secretario de Finanzas del Ayuntamiento capitalino Francisco José Martínez Domínguez. Fue Pancho Domínguez quien convenció al presidente de la Coparmex, Mauricio Kuri González, de entrar a la política seis años después de aquella incumplida invitación de José Calzada Rovirosa para ser secretario de Turismo en su administración, haciéndolo venir de Estados Unidos. Al final de cuentas eso fue un acicate para Mauricio que ya había traído a su familia -esposa y tres hijos- de regreso y decidió permanecer aquí para abrirse camino en las empresas, con gran acierto, asumiendo además la presidencia de Coparmex en la entidad. Su papel en la política ha sido todavía más exitoso. Como candidato a la presidencia de Corregidora logró hace seis años la votación más alta del PAN en todos los municipios. Y en 2018 obtuvo la senaduría de mayoría junto con su compañera de fórmula Lupita Murguía. En el Senado ocupó la coordinación de la bancada de Acción Nacional a la muerte de Rafael Moreno Valle, convirtiéndose en una de las principales voces de oposición frente al gobierno de Andrés Manuel López Obrador y consolidándose como la mejor carta de su partido para la gubernatura de Querétaro. El próximo domingo 6 de junio sabremos si el electorado queretano -en el análisis de 10 candidatos, siete mujeres y tres hombres- le otorga su confianza a Kuri para encabezar el siguiente gobierno. La competencia, a diferencia de los procesos anteriores, ya no es con el PRI sino contra el partido del presidente más poderoso de las últimas décadas. Morena desplazó en los comicios de hace tres años al Revolucionario Institucional pero, como veíamos antes, aún no ha sabido resolver los conflictos internos derivados de las nominaciones de sus candidatos y puede ser víctima de un particidio. **Faltan 51 días. -LA FRASE DE LA SEMANA-** Sin demagogia. Yo espero que la gobernadora o gobernador sean personas sensibles, que sus propuestas de campaña sean realistas, apegadas a lo que verdaderamente piensan que se debe resolver y es posible resolver... que no sean castillos en el aire: Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, en entrevista exclusiva con PLAZA DE ARMAS. Viernes 9 de abril de 2021. Y ya empezaron. **-EL HISTORIETARIO-** Un clásico. Ejemplar de la política queretana, Adelfo Hurtado García había sido presidente municipal de Peñamiller, dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias y era -en 1985- senador suplente. Como tal, se le requería para que sustituyera al entonces legislador propietario y ya aspirante a gobernador Mariano Palacios Alcocer. -Tienes que ir a protestar a México, le informaron. Y Adelfo respondió presuroso: -No, ni madres. Si yo estoy de acuerdo ¿Por qué voy a protestar? Auténtico. **-JUGADA FINAL-** El adn. A los morenos de Querétaro que, fieles a su naturaleza, pelean mejor entre ellos que con los contrarios, un particida ¡JAQUE MATE! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA

**VIERNES 16 DE ABRIL DE 2021**

<b>ELL: EN LA LUPA</b>		
------------------------	--	--

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**